

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
En 2^a y 3^a plana... 0'50 cts. 1 rata
0'10
ESQUELAS SEGUN TARIFA

No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

**El derecho consuetudinario
en la Huerta
y Campo de Murcia**

**DISCURSO DOCTORAL
POR
MARIANO RUIZ-FUNES.**

Las leyes y las costumbres son la traducción práctica de los principios de la Ciencia del Derecho al régimen de la sociedad. La aplicación y la teoría, el Foro y la Escuela reproducen siempre aquella sencilla y fecunda lucha que mantuvieron en Roma, el Pueblo representando el desarrollo práctico de la legislación, según los nuevos cambios y las necesidades sociales y los Jurisconsultos que consideraban los principios fundamentales de la ley fuera de su fin práctico y se encargaban en investigaciones filosóficas.

Hasta hace poco tiempo, las tesis teóricas que sometían al fallo de los jueces los aspirantes á obtener el premio grado académico de la Facultad de Derecho, versaban preferentemente sobre ideas abstractas y principios racionales que daban á los trabajos un marcado carácter dogmático, esencialmente deductivo y casi geométrico, sin atender lo debido á las condiciones históricas de los pueblos. Y no es de extrañar esa tendencia: porque de todas las Escuelas que se han desvelado en el amplísimo campo del Derecho, ninguna como la Escuela ideal, llegó á concretarlo en conceptos tan elevados, que realmente constituyen las más sublimes aspiraciones en la regulación de la convivencia social.

Mas como á la Ciencia del Derecho ha de considerársela también en su aspecto práctico de adaptación frente á esa tendencia ha surgido modernamente en los trabajos doctorales y en toda clase de monografías jurídicas, aquella otra dirección que acude á buscar en los caracteres mitológicos y legendarios de cada país, en sus costumbres y planteamientos en su historia, homenajeando la fuente de las leyes, en reconocimiento de la verdad que, para afirmar Savigny que las investigaciones filosóficas y geográficas se hacen más vivas cuando se asocian al estudio de la vida histórica de los pueblos.

El discurso doctoral que nos ocupa expone en forma correctísima y de muy difícil amenidad, las costumbres jurídicas de la Huerta y Campo de Murcia referentes al nacimiento, la consideración de la mujer y de los ancianos, la hospitalidad, las rondas y los noviazgos; es-

los que otorgarse solían á las Ciudades y Villas fronterizas, á fin de disponerlas y estinularlas á la defensa de los territorios que se iban rescatando en la guerra de la Reconquista. A lo más se extendieron á Murcia los privilegios de los Feros de otras Ciudades, como ocurrió con el célebre Fero de Toledo otorgado en el año 1118 por Alfonso VII el Emperador y concedido también á Murcia en unión de Córdoba, Sevilla, Carmona y otros puntos por la magnanimidad de San Fernando. Pero no hubo en Murcia legislación foral en el sentido propio de esta palabra.

Esto no obstante, los diferentes elementos que vivieron en nuestro suelo desde que Murcia fué una provincia más de la Monarquía visigótica, hasta que don Alfonso el Sabio con ayuda de don Jaime de Aragón conquistó para la Corona de Castilla nuestra hermosa Ciudad que éste último Rey consideraba como la mejor de toda la Andalucía, excepto Sevilla, dejaron en las costumbres jurídicas de nuestro pueblo honda huella de modalidades y variantes de la legislación común, quasi estaban anotados y comentados en estudios dispersos de nuestro polígrafo el eminentísimo Baquerizo y en trabajos y comentarios del inolvidable Díaz Cassou y de otros muy estimables escritores, no se hallaban recogidos y sistematizados en un solo cuerpo.

A la necesidad de este trabajo de recopilación crítica y sistemática del Derecho consuetudinario de Murcia y su término, responde el realizado por la actividad intelectual y provechosa del nuevo Doctor: y ha realizado tan útil labor con aquellas cualidades de profunda cultura jurídica para seleccionar los materiales que proporciona la realidad, de perfecto conocimiento de la legislación vigente, crisol donde se depuren las especialidades, y de temprana experiencia, de que él, al comenzar su obra, con exquisita modestia, pero con notorio agravio de la realidad, se considera no asistido.

El discurso doctoral que nos ocupa expone en forma correctísima y de muy difícil amenidad, las costumbres jurídicas de la Huerta y Campo de Murcia referentes al nacimiento, la consideración de la mujer y de los ancianos, la hospitalidad, las rondas y los noviazgos; es-

— 236 —

la, anhelante todavía por la carrera que había dado, añadió:

— No lo han preso y él no ha hecho mal á nadie... y se acabó la historia. Tío Silvio, ¿cuántos Efigios Pacis hay?

— ¿Por qué?

— Porque aquel se llamaba Efigio Pacis, y el otro que vino la semana pasada á casa también se llamaba Efigio Pacis.

— Es verdad; hay dos, repuso Silvio sin turbarse.

— También éste ha conocido á mi madre! concluyó Angela bajando la voz; y no dijo más, porque Jorge se iba acercando con las manos á la espalda como un indiferente.

— ¡Buen hombre! le preguntó Angela, ¿cómo se llamaba aquel bandido?

— ¡Ah! no lo llames así, dijo Beatriz.

— ¿Pues cómo debo decir? señor Efigio, repitió, ¿cómo se llamaba aquel bandido?

Jorge se aproximó, y poniendo una mano sobre el hombro de Angela, le dijo:

— No me llaméis «señor»; yo soy un desgraciado.

— ¿O dónde he de llamarle, pues?

— Los niños de la cabaña me llaman «papá Mano».

EDICIÓN DE LA TARDE

Redacción, Administración & Imprenta
POLO DE MURCIA, 9

Todo suscriptor que continúa su suscripción desde el día 15 de cada mes siguiente, la recibirá gratuita hasta el 1.^o del mes siguiente.

Número strassado 10 céntimos

Franqueo certificado



EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS
DE LOS SEÑORES

Don Francisco Asensio y Ferrandiz

DE SU ESPOSA
Y DE SU HIJO DON RAFAEL

(Q. E. P. DD.)

Estará la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado, mañana 11, celebrándose misas cada media hora, desde las siete hasta la una, en la iglesia del Rosario, (Santo Domingo).

Sus hijos y hermanos respectivamente

Suplican á sus amigos y personas piadosas, asistan á alguno de dichos actos y pidan á Dios por el eterno descanso de las almas de los fallecidos, por lo que les anticipan las gracias.

Murcia 10 de Octubre de 1912.

El Obispo de Cartagena tiene concedidos cincuenta días de indulgencias por cada Padre Nuestro, obra de piedad ó caridad que practicaran en sufragio de dichos señores.

Prácticas forestales

.. en las Escuelas .. de primera enseñanza

I

(Continuación)

Explíquese que el hecho de que los tallitos herbáceos se mantengan erguidos, antes de haber producido querida tierra del primer fruto de una inteligencia nutrida del estudio y de un corazón sano fortalecido con los más puros afectos.

Por ellos y por ella trabaja sin desmayos de voluntad el ilustrado murciano que tan brillantemente sienta plaza en la vida intelectual de esta moderna generación de Murcia y representa una realidad y una esperanza para cuantos sentimos vocación y entusiasmo por la Ciencia elevadísima que está en el Derecho y por la noble profesión que lo ejerce.

EMILIO DIEZ

ta, se observará que no puede recuperar la llaga por haber encogido.

Colocando en agua ramillas de algunas especies de madera blanda, como los sauces, y renovándola con frecuencia, se verá que acaban por echar raíces, dándonos idea de cómo arraigan las estauquillas.

También, por medio de ramas cortadas, nos podremos cerciorar de la evaporación de las plantas. En varios frascos llenos de agua y provistos de tapones de corcho atravesados por esas ramillas, se verá que el agua merma, debido á que las ramas evaporaron. Para hacer la observación más rápida, se atraviesa cada tapón por un tubo de cristal lleno de agua. Así se podrá apreciar la velocidad de la evaporación, y según que la planta esté colocada al sol, á la sombra, al viento y al aire más ó menos seco.

Si en vez de limitarnos á apreciar á la vista el crecimiento de hojas y ramas, se miden diariamente las distancias que hay entre las hojas de un brote en crecimiento, notaremos que la separación de las

próximas al extremo de la rama aumenta menos rápidamente que la de las siguientes, más antiguas, y que ya no varía la distancia entre las primeramente nacidas y más tarde medias al tallo del año anterior.

Cabe medir lo que aumente la longitud total del árbol pequeño ó de una rama y anotar las variaciones de crecimiento conforme se acentúe el calor, medir análogamente la circunferencia de los árboles más cercanos á la escuela, midiendo mucho de contocaría cierta métrica siempre á igual altura sobre el suelo, y apuntar cuantos datos se obtengan en el cuaderno, lo que resulta muy instructivo.

Si en el patio de la escuela hay algún árbol, se hará, antes de la primavera, una fuerte ligadura en una rama, y al activarse luego la vegetación se verá cómo la rama engrosa por encima de la ligadura. Esto indica que el agua que absorben las raíces, con las materias minerales tomadas del terreno, asciende sin dificultad á las hojas situadas más allá de la ligadura, debido á que sube por las capas leñosas aún no desecadas, y, en cambio, la savia elaborada por las hojas bajas entre la corteza y la parte leñosa, y queda detenida sobre la ligadura.

Si en vez de hacerla se quita un anillo de corteza, dejando al descubierto el leño, lo mismo ocurrirá aunque acabará por morir la rama. Si el anillo se quita del tronco, el árbol perece pronto, pues mientras las raíces proporcionan á las hojas la savia no elaborada, no reciben la ya asimilable, que renueva los tejidos y acaba por morir.

En los cortes hechos al árbol para podarlo, después de aliñados á avisado el color echándole agua ó aceite, se observarán los anillos que la rama al crecer formó anualmente; por su número se deducirá la edad de la rama, y por el grueso de cada uno de ellos, cuales fueron los años secos y lluviosos y aquellos en que el árbol experimentó algún daño ó fué atacado por los insectos ó plantas parásitas.

R. CODORNÍU.
INGENIERO.

(Se continuará)

— 238 —

Se acercaban á la estancia. Angels que había estado entretenida con una historia de bandidos, aparecía iluminada por la luz del crepúsculo de pie sobre la pedriza de un cercado. El falso Efigio Pacis no la abandonaba, y fijo al pie del muro se ofrecía á sostenerla, pero la joven, segura de sí misma, apenas se tocaba con una mano la cabeza. Su voz hundió el espacio gritando en medio del silencio:

— ¡Beatriz!

La condesa se detuvo un instante, vió á la joven y le hizo una señal con el pañuelo; pero Angels no se contentaba con tan poco y la llamó otra vez con una voz cadenciosa y prolongada. Entonces la condesa, acercando ambas manos á la boca, envió al viento su grito de respuesta:

— ¡Oh, oh...

Aquel grito sonaba aún en la campiña lo mismo que en el corazón de Silvio, cuando el comendador Baingio observó:

— El profesor esté distraído.

Y en verdad, estaba tan distraído que no respondió nada á esta observación.

Pocos pasos más y se habría reunido á Beatriz y Cosme, los cuales se habían parado ya; pero una singular desconfianza de sí mismo le

Círculo Católico

Junta de profesores

Esta noche á las 8.30, se verificará en la secretaría de esta Sociedad, junta de profesores para resolver todo lo referente á la organización de las clases en el presente Curso.

Lo que se recuerda á los interesados; pues aunque se han hecho invitaciones individuales, pudiera haberse cometido en su envío ó distribución, alguna omisión involuntaria. Por tanto, deben darse por citados con el presente aviso cuantos han desempeñado clases en años anteriores, aunque no hayan recibido comunicación.

Además, en evitación de que, como ya ha ocurrido algún año, se brinden personas competentes, á desempeñar nuevas clases ó auxiliar las existentes, cuando ya está comenzado el curso, y hecha por tanto la distribución de personal, horas y locales, lo cual, aunque muy de agradecer, ha sido dar origen á alguna perturbación, se ruega á los que tengan el propósito de hacer tales ofrecimientos, que se den también por invitados y no dejen de asistir á la Junta referida.

Para la Mendicidad

Donativos

Excelentísima señora Condesa del Valle de San Juan e hijos 100 pesetas.

Mensual

Doña Angeles Marco Iniesta 2 pesetas.

Carnet de Modas

No hay encanto mayor para las madres, que confeccionar con sus propias manos determinadas prendas de la canastilla destinado al hijo esperado. Frecuentemente esas prendas resultan verdaderas obras de arte, consecuencia lógica de haber puesto el amor maternal á contribución, al confeccionarlas, el buen gusto y cuanto bueno y escogido respecto á labores nos fué enseñado en el colegio.

He aquí algunas prendas que es imprescindible necesidad figuren en todas las canastillas de algunas pretensiones, por que todas ellas han de vestirlas «Bebé» durante la primera edad: comencemos por un trabajo largo de nanzouk, batista de hilo de algodón, cuyo alto se guarnecen con bordados ó encaje montado sobre un fruncido. Estos trajes pueden hacerse más cortos si el niño está vestido á la inglesa, es decir con las piernas libres.

Como gorro de bautismo nada más lindo y adecuado que el modelo que cubra por completo la deliciosa cabecita de «Bebé», y este hecho de entredos y bordados, bordado de ruches de tul y encajes. Este es muy lujoso, ciertamente; pero no se nos negará que es una caprichosa moneda. Mucho más sencillo es este otro, de paseo, formado de tres piezas unidas por entredos. A los lados y en lo alto, va guarnecido por un plegadito de tul fino, más largo á los lados de las mejillas, el cual le dá una forma original y muy adaptable. Algunas cintas mezcladas con tul blanco, azul ó rosa, según los gustos, completan el adorno.

La «dulilleta» es prenda utilísima de la cual debe haber en el ropero del recién nacido varios ejemplares. Puede hacerse de paño, grueso otomano ó lana, guarneciéndola con galones ó con pequeños plegados de cintas sostenedoras por un cuadrado punto de seda. Si la «dulilleta» ha de ser usada en invierno, se le puede poner entre el forro y el tejido una franela, exceptuando las mangas. Si se quiere una «dulilleta» para el buen tiempo y algo lujosa, se hará de lana finísima ó seda y se la guarnecen con galones ó entredos de Icelana ó finos encajes.

Prenda igualmente muy útil y

necesaria, es un pañuelo de paño ligero y flexible ó seda muy espesa, que se guarnece con una ruche de muselina de seda, encaje ó entredos bordados. De hacerse de paño es preferible á cualquier otra adorno sin festón de seda.

La confección de estas y otras prendas para la primera edad, satisfacen las más de las veces una vanidad; pero no opinan queridas lectoras, que la vanidad, en este caso merece que se la alabe y envidie?

Viscondeza de Reville.

París, Septiembre.

Teatro Romea

Compañía Guerrero-Mendoza

PRECIOS

He aquí los precios para las seis funciones que ha de dar esta compañía:

Plateas: 210 pesetas por abono; 40 á diario.

Id. proscenios y escenarios: 270 y 50.

Palcos principales: 180 y 35.

Id. proscenios y escenarios: 240 y 45.

Palcos segundo y escenarios 2.: 134'83 y 27'47.

Id. terceros: 90 y 20.

Butacas de patio con entrada: 82'83 y 6.

Anfiteatro plateas 1., 2., 3. y 4.: fila con id., 32'83 y 6.

Anfiteatro 1., 1. fila, 30 y 5'47;

id. 2. y 3., 24 y 5.

Delantera de anfiteatro 2.: 14'83

y 8'47.

Id. de paraíso, 6 y 2.

Asiento de grada, 1 peseta.

Entrada á localidad, 1'09.

Id. general, 0'74.

El impuesto del timbre á cargo del público.

El abono ha quedado abierto desde hoy en la contaduría de Romea de diez á doce de la mañana y de tres á seis de la tarde.

Los abonados á la última temporada oficial tendrán reservadas sus localidades hasta el día 16 á las seis de la tarde.

Los ferroviarios de Murcia

Ayer llegaron á Murcia los delegados del Comité central de la Unión ferroviaria señores Caballero y Peñalver.

Anoche asistieron dichos señores á la reunión que celebraron los ferroviarios de esta en el Centro Obrero.

Los delegados madrileños hicieron uso de la palabra explicando el desarrollo y solución de la pasada huelga ferroviaria y de los planes que prepara el Gobierno en favor de los empleados.

También se pronunciaron otros

funcionarios siendo todos muy aplaudidos.

EN MÉJICO

(Por Telégrafo)

A los Balkanes

9.—A las 11'15 n.

Han salido cinco comandantes y varios capitanes de Estado Mayor con dirección á los Balcanes para incorporarse á los ejércitos combatientes.

En la Audiencia

En la sección segunda de esta Audiencia ha comparecido Eugenio Noel acusado de delito de lesa majestad por un discurso pronunciado en un mitin.

El fiscal pide cuatro años de prisión.

La muerte de la Infanta

Por la secretaría particular del Infante don Fernando se ha dirigido una carta de gratitud á la Prensa de Madrid y provincias por las frases que dedicaron á la Infanta María Teresa con motivo de su muerte.

—De Lérida, Santander, Huesca, Pamplona y Sevilla recibieron telegramas dando cuenta de haberse celebrado solemnes funerales por el alma de S. A.

Muerte de un torero

Se ha recibido un cablegrama de Méjico dando cuenta de haber fallecido á consecuencia de una congestión el torero el «Jerezano».

Barrantes

Ha dejado de existir el conocido poeta Pedro Barrantes.

Su muerte ha sido muy sentida.

La cuestión de los ferroviarios

(POR TELÉGRAFO)

GRANADA

9.—A las 11'15 n.

Normalidad

Un telegrama oficial de Granada da cuenta de que el trabajo en los ferrocarriles andaluces se hace con normalidad.

La Compañía del Sur ha mejorado los servicios,

Muchos obreros vuelven al trabajo.

La directiva de Almería ha enviado delegados con objeto de mantenerlos y evitar que fracase la huelga.

VALENCIA

A Barcelona

Han marchado á Barcelona el presidente y secretario del Comité nacional Barrio y Cordoncillo.

Fueron despedidos por el Comité valenciano.

BARCELONA

Pagos

Los ferroviarios hicieron efecti-

— 284 —

aconsejó detenerse á su vez para conservar la distancia, interin no se aquietaba enteramente un pequeño tumulto de su corazón. Puesto que realmente parecía que Beatriz y Cosme se habían olvidado de él, no volviéndose para mirarlo, tanto mejor; pero en aquel mismo instante Beatriz preguntó en voz alta á su marido:

— ¡Y el profesor! y añadió volviéndose; pero aquí está, el señor oso.

El señor oso acudió como si tuviera alas.

— Me necesitas para algo? preguntó con la desenvoltura necesaria.

Pareció á Silvio que Beatriz le miraba con curiosidad, pero, sin duda, se había engañado, pues la condesa le tomó una mano tranquila- mente y le dijo:

— Necesitamos que vengáis un poco con nosotros, señor oso.

El acento con que le hablaba era el suyo acostumbrado y su sonrisa era la misma que le había abierto inconscientemente las deradas puertas del amor.

— Tanto mejor, se dijo Silvio; el secreto es exclusivamente mío y de aquí no debe salir.

— Y se tecabó el corazón, que rebosaba de felicidad.

— Cuando estuvieren a pocos pasos del cerezo,

vas las muchadas devengadas á los huelguistas.

Fuerzas

El regimiento de Guadalajara marchó á Valencia.

Desde Sabadell marchó á Zaragoza el escuadrón de los Castillejos.

TARRAGONA

Mitin

Se ha celebrado el mitin ferroviario.

Barrio, presidente del Comité central, pronunció un discurso explicando la solución de la huelga.

Fué muy aplaudido.

ALMERIA

Los servicios

Siguen prestando los servicios obreros «squirols».

Salió el tren correo de Madrid.

Los servicios se hacen con bastante dificultad.

Quejas

Los ferroviarios se muestran muy quejoso del desamparo en que les dejan los restantes compañeros de España.

La guerra en los Balcanes

(Por telégrafo)

Elaboración y exportación

DE VINOS

DE ALCOHOLICOS Y AGUARDIENTES

Pascual García ó Hijos-YECLA

Representante en Murcia: Ruiperez, 2.

stentó contra la vida del Rey

tor Manuel.

Ha sido condenado á treinta

de presidio.

La Política

(Por telégrafo)

Zorita

9.—A las 11'15 n.

Ha marchado á Valladolid el rector general de Obras públicas

Aranceses

Navarro reiteró estudios en la actualidad las modificaciones que pueden introducirse en los aranceses de trigo.

Sobre la importación de cereales ha pedido datos á Fomento.

Los presupuestos

En el Consejo de ayer se extensamente el presupuesto liquidación.

Comprende los gastos ejecutivos y comprometidos hasta el 1914.

El presupuesto se aproxima

suma de 800 millones.

Ascenso

El ministro de la Guerra puso á la firma el decreto dando á inspector del Ejército Luis Sánchez y destinándolo cuarta región.

Visita

Las misiones americanas rieron esta tarde el Congreso de diputados.

Fueron acompañados por el personal de Secretaría.

Los conjuncionistas

El lunes á las once de la mañana se reunirán los diputados de la junta para cambiar y acuerdos sobre el futuro plan lamentario.

La Bolsa

Con motivo de la guerra los estados bálticos han bajado en la bolsa de Madrid, los valores extranjeros.

También han sufrido un descenso los ferrocarriles.

Conse

oy la hija del ministro de Hacienda señora Teresa Navarro reverter.

Los créditos

El ministro de Hacienda ha desmentido que el Consejo de Estado despachara ayer dos créditos extraordinarios de guerra importantes 30 millones de pesetas, para sufragar los gastos de movilización de tropas con motivo de las huelgas.

El crédito despachado ayer suma 14 millones 80 mil pesetas.

De estos 4 millones destinados a gastos de movilización y el resto a plazos para el ejército de Melilla y otros gastos del ministerio de la guerra.

Quejas

Una comisión de industriales visitó hoy a Canalejas quejándose del jefe superior de la policía que había autorizado los embargos por no haber pagado las multas que se les había impuesto.

Los ferroviarios

Los diputados a Cortes señores Amado y Raventós, conferenciaron hoy con Villanueva, tratando de la huelga de los ferroviarios del Sur. Don Julio Amado nos dijo que aceptaba el cargo de Mediador. Amado conferenció con el Consejo de Administración de la Compañía.

Esta nada tiene resuelto, aunque Villanueva continuaba teniendo impresiones optimistas.

NOTICIAS

Natalicio

Ha dado a luz una preciosa niña la distinguida señora doña Marina Manresa, esposa de nuestro amigo don Carlos Valcarcel. A los dichosos padres y abuelos enviamos nuestra enhorabuena.

Defuncion

Víctima de rápida y cruel enfermedad ha dejado de existir el conocido maestro sastre de la Puerta de Alcalá don Mariano Jara Cortés, a los 26 años de edad. El malogrado joven fué operado el martes último, siendo ineficaces los auxilios de la Cieneia para salvarle. Nuestro más sentido pésame a su inconsolada familia.

Teatro Circo Villar

Esta noche se exhibirán en este teatro, entre otras las películas siguientes:

«Dama se precisa», de 550 en

los partes y «Venganza que alcanza» preciosas piezas de 1000 metros y un tercio partes.

Para mañana grandes premios.

El mejor remedio para curar el estremimiento son los Granos de Vals, tintes, purgantes y depurativos. Dosis: uno ó dos granos al comar. Ver en Farmacias

Riña por riegos

La guardia civil de Alhama ha detenido a Francisco Martínez Cánovas y José Cánovas González, de 48 y 20 años, respectivamente, vecinos del caserío de Los Paves.

Estos sujetos por cuestión de riegos se pelearon apalándose mutuamente.

Denuncia

Don Francisco Martínez Lozano, vecino de Lorquí, denuncia ante aquella Alcaldía á varios vecinos de Jentí por arrojar escombros en la margen del río Segura.

Robo de dinamita

La guardia civil de Las Minas (Mazarrón) participa que en la noche del 5 al 6 del actual, y aprovechándose de las tormentas que durante la misma hubo, fué robado el polvorín de la compañía minera de Aguilas.

Para ello fracturaron dos puertas y se llevaron tres cajas contenientes 51 kilos y medio de dinamita sin que no obstante las gestiones practicadas se sepa quién ó quienes han sido los autores.

Armas

La guardia civil de Cabezo de Torres remite al gobernador relación de las armas que han sido ocupadas por dichas fuerzas á individuos que carecían de licencia para usarlas,

El general Orozco

El general don Gabriel Orozco y Arascat, nombrado recientemente subinspector de las tropas de la tercera región, Gobernador militar de Valencia, sin posesionarse, ha sido destinado á mandar la quinta división, nombrándose para substituirlo en la subinspección al general de división don José Chacón y Sánchez Torres.

Caida desgraciada

Esta mañana á las doce ha ingresado en el Hospital, la anciana Teresa Rey Egea, de 70 años, domiciliada en la calle de San Antolín número trece.

Sufre fractura de la pierna izquierda por el muslo.

Según manifiesta se la causó á consecuencia de una caída casual, en la plaza de abastos.

Su estado por la avanzada edad, es grave, según el médico don Francisco Giner que le ha curado.

Servicios municipales

El cabo Martínez ha denunciado a una vendedora de frutas en la pla-

za, por dar de falta 60 gramos en 600.

— El guardia núm. 13 ha denunciado a Francisco Lario García por echar con un carro de mijo por la acera del paseo de Colón en la tarde de ayer.

Está probada en los arbitrios la eficacia real y veraz de la «Piperazine Dr. Grau», puesto que cura el reuma, arcos, mal de piedra, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias etc.

Escandaloso

Los guardias núms. 43 y 47 presentaron en la Inspección a Salvador Guillén Ferrer, de 18 años, por escándalo y desobediencia á la paraja.

Traslado de preso

El gobernador de Málaga telegrafía al de esta capital haber autorizado a conducir en ferrocarril del detenido en aquella cárcel Antonio Zaragoza Iniesta, á la de esta capital.

Preso

El jefe de la prisión celular de Barcelona participa haber ingresado en la misma el preso procedente de Murcia Rafael Plá García, á disposición del juzgado del distrito del Sur, de aquella capital.

Protección á la infancia

La alcaldía de Cartagena participa que han sido prohibidos los trabajos de los artistas que habían de actuar en el «Salón de Actualidades» por estar comprendidos en la ley de 13 de Marzo de 1900.

CEMENTOS nacionales y extranjeros

Brugarolas y Compañía Sociedad, 10.—Murcia.

En el Pilar

Mañana 11, al toque de oraciones, se cantará solemne salve en honor á la titular, dando principio la novena.

El altar mayor lucirá una preciosa iluminación costeada por don José Martínez Epinosa.

El sábado 12, se dirán misas desde el alba. A las diez, será la función sencilla orador el Dr. D. Eduardo Martínez Balsalobre.

Por la tarde será la novena, terminando con solemne reserva.

A los actos de novena y función asistirá una nutrida orquesta.

Acuerdos

La alcaldía de Cieza remite estado de los acuerdos tomados por aquel Ayuntamiento durante el pasado mes de Agosto.

Defunción

Víctima de cruel enfermedad ha dejado de existir el honrado empleado en los tranvías, don Ventura Martínez Quesada.

Tanto á su atribulada madre y hermanas, damos nuestro más sentido pésame.

Compañía peninsular de teléfonos

Telefones (partes telefónicas)

recibidos y detenidos en esta Central de teléfonos, Zambrana, 2, por no encontrar los destinatarios.

Barcelona, Rodríguez, ausente.

Alicante, C. Carrasco Vera, ausente.

Laboratorio

de análisis clínicos y bacteriológicos de

EL ARIVLE

La importancia que el

Glicerolofato de sodio, el

Sulfoguayacolato de

potasio y el

Antimonio

han adquirido

en el

tratamiento

de todas las

enfermeda-

INDICACIONES

Mejora en alto grado á

los TUBERCULOSOS de:

rellendo pulmones s

nes y robustos. De éste

creciente en las bron

quitis, tesis, catarras

orénicos y recien

y en las convalec

cias par di

fíciles que

sean. Cura

radicalmente

la clorosis,

anemia, raquitismo,

es

crefosis... etc.,

aumentando el peso del

cuerpo un kilogramo por

frasco. Muestras gratis

á los Sres. médicos que

le soliciten.

DEPOSITARIO EN MURCIA:

FARMACIA COMA MARTÍNEZ,

SAN PEDRO 1

ARIVLE

PODEROSO RECONSTRUYENTE

PREMIADO CON BOLLOMA DE ORO EN BERLÍN

AFECCIONES PULMONARES

Sacramento, llevándose 80 céntimos que había en ellos, no cerrándolos porque la llave se había estropeado.

Dijo que hace unos días practicó la misma operación y sacó un real.

Fué entregado al juez municipal juntamente con la llave y los 80 céntimos que también le fueron ocupados.

BOLETIN RELIGIOSO

OCTUBRE 1912

VIERNES XI

San Nicolás, San Juan, San Fermín y San Pascual.

CULTOS

En la Merced.—La novena de Nuestra Señora del Pilar se hace por la mañana á las siete y por la noche al toque de oraciones.

MES DEL ROSARIO

En San Nicolás.—Por la mañana en la misa de siete y media.

En Santa Eulalia.—Por la mañana en la misa de siete y media.

En Santa Catalina.—Por la mañana á las ocho. Los domingos á las siete.

En Santa Ana.—Por la noche al toque de oraciones.

En el Rosario.—Por la mañana á las ocho y media habrá misa y por la noche al toque de oraciones será el ejercicio.

En la Purísima.—Al toque de oraciones. Los días festivos á las cuatro de la tarde.

VELA Y ALUMBRADO

Día 11.—En el Rosario por don Francisco Asensio Fernández, esposo y demás difuntos.

Día 12.—En el Pilar por doña Carlota Cárdenas Costa y demás difuntos.

Espectáculos

Teatro-Circo Villar

Secciones continuas de cinematógrafo todas las noches desde las seis.

Palacio Hotel

Grandes secciones permanentes de cinematógrafo, á las seis de la tarde y á las nueve de la noche.

Propietarios

Préstamos Con hipotecas

El banco Hipotecario de España facilita los capitales que se soliciten, por importes que sean, con hipotecas de fincas.

Las operaciones quedan ultimadas, una vez declarada corriente la titulación de las fincas en 15 días.

No es obstáculo el que posea sobre las fincas préstamos particulares; el banco los cancela y entrega el capital sobrante.

Periodos de 5 á 50 años.

Interés, 4,25 por 100 anual con amortización.

Se admiten propiedades sobre fincas rústicas y urbanas en todas las capitales de España y poblaciones importantes.

Horas de oficina, de dos á cuatro.

Agente general: D. Alejandro Boio. Balart, 11 Murcia.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo celebrado en Madrid el dia 10 de Octubre de 1912

<

